

Frère Matthew
Prieur de Taizé
71250 Taizé | France

M. le Cardinal Kurt Koch
Dicastero per la promozione dell'unità dei cristiani
00 120 Città del Vaticano

Taizé, 24 avril 2025

Cher Cardinal Koch,

C'est avec beaucoup d'émotion que nous avons appris la nouvelle du retour à la maison du Père du bien-aimé Pape François et nous prions pour lui, emplis d'une grande reconnaissance pour sa vie. Dès lundi matin, j'ai annoncé la nouvelle aux nombreux jeunes réunis à Taizé en ce week-end pascal et nous avons fait sonner les cloches.

Il y a quelques semaines, j'aurais dû le revoir pour notre audience annuelle - une tradition entamée par frère Roger et poursuivie par mon prédécesseur frère Alois, avec les Papes successifs. Bien sûr, son hospitalisation ne l'avait pas permis, mais nous avons eu une belle prière œcuménique en lien avec le Dicastero pour l'Unité et les responsables de diverses confessions chrétiennes de Rome.

Nous sommes particulièrement reconnaissants au Pape François d'avoir beaucoup œuvré à l'unité des chrétiens. Il l'a fait par des visites marquantes et par des gestes concrets qui ont fait grandir la communion. Et nous gardons particulièrement le souvenir de la veillée de prière œcuménique "Together" à la veille de l'assemblée synodale. Sa présence sur la place Saint-Pierre et la manière dont il a accueilli les responsables chrétiens de toutes les Églises ont montré un vrai désir de communion fraternelle dans la charité.

Hier soir, en parlant dans notre église de la Réconciliation aux 2000 jeunes présents cette semaine à Taizé, j'ai évoqué ce Pape tant aimé en citant entre autres des paroles qu'il avait dites lors de la veillée : "La vérité n'a pas besoin de cris violents pour atteindre le cœur des hommes. Dieu n'aime pas les proclamations et les clameurs, le bavardage et le vacarme : Dieu préfère plutôt, comme il l'a fait avec Élie, parler dans le « murmure d'une brise légère » (1 R 19,12), dans un « fin silence sonore »."

Le Pape François a ouvert tant de chemins dans l'Église, dans la famille humaine et à l'égard de la Création de Dieu, notre maison commune. Il a donné une valeur aux personnes qui croyaient ne pas avoir de valeur. Sa détermination, à travers sa propre écoute de l'Esprit Saint, à tout faire pour favoriser une Église "en sortie", qui soit synodale et qui permette à tous les baptisés de participer à sa mission en communion les uns avec les autres, laisse un bel héritage pour nous tous.

En ces jours, avec mes frères, nous prions pour sa mémoire et pour le vivant héritage qu'il laisse désormais à l'Église. Et soyez assuré qu'en cette période nous prions tout particulièrement pour le conclave à venir et pour tous ceux qui guident l'Église.

En profonde communion

frère Matthew